

LA AURORA

Órgano del Partido Obrero Socialista y al servicio de los intereses materiales y morales de las clases pobres

SI LA UNION
HACE LA
FUERZA
EL DEBER DE LOS
POBRES ES UNIRSE

SI EL DERECHO
A LA VIDA
ES INMUTABLE
CONQUISTARLO ES NUESTRO

L E M A

20 Cts. Núm.
del día

SUSCRIPCIONES ADELANTADAS
POR 10 NÚMEROS 2 PESOS

PUBLICACION SEMANAL

TALLERES:
ATACAMA 98
Casilla 70

Taltal, Primero de Mayo de 1916

EDICION ESPECIAL DEDICADA

A LOS OBREROS Y PRODUCTORES!

SANGRE ROJA

Allá en los Templos del Trabajo honroso
Cada vez que llega este solemne Día,
Los que de año en año martillean hierro,
Paralizan sus labores de majar el fierro
Y gritan y protestan ¡sin balas ni cañones!
Frente a los sayones que en igual fecha que este mismo Día
Con ensañamiento de brutal orjía
¡Sangre Roja de obreros se comían!
Hoi no se cruzan de brazos las hueses oprimidas:
Levantán su Tribuna y lanzan el sentir su protesta
Para conmemorar la gran protesta
Del esclavo infeliz ¡el hombre bestia!
Hoi no es la Fiesta; ¡Es la Protesta del que sufre y calla!...
Es la canalla que en su frente jesía
Otra Era hermosa mas feliz que ésta!
De esa canalla es la que descendé mi alma,
Mi alma rebelde de ¡grandes rebeldías
Que piensa, protesta y lucha,
Con las falanjes de esclavos que aspiran vivir
Dónde el Trabajo sea la fuerza de la vida!
Salud! a los libres que luchando viven.
Salud! a los esclavos que oprimidos jimen
Bajo la planta del burgues sin alma
¡Que en este Día se rebele su alma
Y no sigan por mas tiempo, soportando la inhumana carga!

VÍCTOR MANUEL ROA MEDINA.

Taltal, Mayo 1.º 1916.

El gran día del proletariado

En todos los pueblos donde los trabajadores tienen alguna cultura moral e intelectual, el Primero de Mayo, es solemnizado con el paro jeneral de las faenas, para dedicar el espacio de este día, a manifestar por las clases proletarias el esponente de su fuerza capacitada—organizada en clase—enfrente de la clase capitalista.

En Chile, desde hace algunos años, se efectúa en diversos pueblos el paro jeneral y los proletarios de ambos sexos, realizan mítines, desfiles, veladas-conferencia.

En todos los actos, se hace educación de clase y se afirma solemnemente la lucha de clase y la fraternidad universal del proletariado a través de las fronteras nacionales que inventó la clase feudal y que hizo suyas después de la Revolución Francesa, la clase capitalista.

Es este día cuando los trabajadores del mundo elevan su viril protesta y afianzan la organización de su clase en la defensa directa e inmediata de sus intereses materiales y morales.

Es hoy cuando los proletarios altivos juran luchar hasta vencer a la clase capitalista, para que desaparezca este odioso sistema del monopolio del trabajo en que la raza humana vive en inmensa mayoría del mendrugo, mientras la minoría goza de todas las regalías.

Y deber es manifestar que esta lucha en que no hai acuerdo entre patronos y operarios; entre compradores y vendedores; entre comerciantes y consumidores, cesará cuando desaparezca todo vestigio de explotación capitalista.

Recordaremos en este día a los trabajadores los más culminantes hechos nacionales en que se diseñó la lucha de clases con sangre proletaria chilena:

1902.—Huelga de los mineros de Lota, por mejoramiento de salarios.

1903.—Huelga de los trabajado

res de mar en Valparaíso, por aumento de salario y menos horas de trabajo.

1905.—Huelga en Santiago por la supresión del impuesto al ganado extranjero.

1906.—Huelga en Antofagasta.

1907.—Huelga jeneral de los ferroviarios del Estado en que consiguen los sueldos a 16 peniques por peso.

Idem huelga de los obreros del salitre (horrenda matanza en Iquique).

1908.—Huelga de los ferroviarios del Estado, (por solidaridad a 3 operarios despedidos en la Maestranza de Santiago).

1912.—Huelga de los ferroviarios de los Ferrocarriles Aislados.

1913.—Huelga jeneral de los gremios obreros de Valparaíso y Santiago, reclamando: 8 horas de trabajo, mejor sueldo y la moneda nacional a valor fijo.

1914.—1.º de Mayo. Se realiza en Santiago el primer Congreso Nacional Socialista en que se constituyó definitivamente con su carta orgánica el Partido Obrero Socialista de Chile.

1915.—El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Obrero Socialista, envía en propaganda al norte del país al ciudadano V. M. Roa Medina, con residencia en Taltal.

—Se organiza la Federación Regional del Salitre de Tarapacá.

—Se organiza la Unión Obrera en Arica.

1916.—Se organiza la Unión del Salitre y secciones socialistas en el departamento de Taltal.

—Huelga jeneral de los ferroviarios del Estado.

Idem de mineros en Curanilahue, Lota y El Teniente.

—El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Obrero Socialista envía al sur del país en propaganda al ciudadano R. Sepúlveda Leal, con residencia en Concepción.

Además de estos importantes detalles de la vida obrera nacional, hai miles de movimientos obreros encaminados todos frente al capital en busca de mejoramiento inmediato en nuevos horizontes.

En todas las huelgas, cuando no se ha escrito una página horrenda con sangre obrera por las armas del militarismo nacional, la autoridad ha encarcelado y flajelado a muchos activos luchadores.

Ya hemos narrado hechos imborrables y al terminar decimos que el Primero de Mayo, es la protesta universal de los asalariados y en nombre de los caídos en Chile defendiendo el pan y el derecho a la vida, exhalamos nuestra protesta rebelde para seguir de pie hasta romper las cadenas opresoras.

La Internacional!

¡Arriba los pobres del mundo!
de pie los esclavos sin pan,
y gritemos todos unidos:
¡Viva la Internacional!

Destrocemos todas las trabas
que impiden el triunfo del bien
cambiamos el mundo de fase
hundiendo el imperio burgues.

Agrupémonos todos
en la lucha final,
y se alcen los pueblos con valor
por la Internacional.

El día que el triunfo alcancemos,
ni esclavos ni dueños habrá;
los odios que al mundo envenenan
al punto se extinguirán.

El hombre del hombre es hermano,
cese la desigualdad,
la tierra será el paraíso
más bello de la humanidad.

Agrupémonos todos
en la lucha final.

Mis Artículos

DE PRENSA 
INTERESANTE FOLLETO DE LUCHA
SOCIAL Y OBRERA POR

Victor M. Roa M.

DEDICADO A LA CLASE OBRERA
Y CLASE MEDIA LABORIOSA
Y PENSANTE

Pídalo Ud

A CASILLA 70—TALTAL
 O EN ATACAMA 98
CUARENTA CENTAVOS EJEMPLAR

Salud oh.

1.º de Mayo!

Hacen treinta años que el proletariado yanque se levantara como un solo hombre solicitando justicia, equidad y eligieron como campo de acción la ciudad de Chicago.

Desde 1884 a 1886, dos años de concienzudos estudios sobre legislación dieron por resultado práctico que «The Alarm» y «Alberteiz Zeitung» órganos defensores de las clases pobres emprendieran una enérgica campaña en defensa de la vida de los productores, fuè entonces cuando la astutã y sabia burguesía poseedora del fruto de la plebe en medio de los saraos y el humo de las salvas abrió sus talegas y compró a las autoridades y a los fantoches galoneados del militarismo.

Ah! en estos momentos recuerdo a Bakounine que dijo:

«Los rebeldes sempiternos contra toda tiranía opresora, viven en la conciencia de los hombres y en la historia para eterno ejemplo».

Por estas grandes y nobles verdades no olvido en este día de tributarles un homenaje a la memoria de Alberto Pearson director de «The Alarm» y Augusto V. Spies director de «Alberteiz Zeitung» los prohombres de aquella jornada que levantaron el espíritu cívico del proletariado yanque contra los caníbales del poder; cuarenta mil voluntades con un sólo pensamiento presentian ya la alborada de la redención social. Ya entre las nebulosidades se divisaban los reflectores del mundo material repartidos en condiciones iguales conforme a las leyes de la naturaleza.

Las calles y plazas de Chicago nunca han sido mejor honradas que en Mayo de 1886 por grandes sociedades y grupos de trabajadores en las cuales se destacaban las figuras mas culminantes de aquella época como eran esos obreros inteligentes y amantes de las libertades llamados Samuel Fielden, Miguel

Shawd, Adolfo Fischer, Luis Leng Nieb, Ejel y otros mas que en la plaza Hang Market, hacian eco sonoro y formidable, llamando a las multitudes esplotadas a la union para conquistar sus derechos que les habian usurpado los acaparadores de la riqueza social.

Pero oh! cuando ya su felicidad estaba conquistada, los polizontes pagados por la burguesia con el oro robado a la clase productora masacraron al pueblo sin respetar ni a las mujeres ni niños.

Oh! Chicago, testigo del mas horrendo crimen contra la idea emancipadora.

La idea de emancipacion no morirá jamas. Las masacres de Chile dirigidas por el poder despótico y ejecutadas por «los hombres que por miedo o codicia venden su libertad y se alistan en esas partidas de bandoleros llamados ejércitos», como dijo Tolstoy, no hacen mas que expandir la idea en los luchadores libertarios cantando la Internacional y alsando el joste iracundo contra los bandálicos de la tiranía y así veo a mi alrededor que ya empieza a clarear el día en que los trabajadores mas pensantes de Chile van en busca de la igualdad como el vehículo mas poderoso para alcanzar el fin deseado.

Trabajadores de Chile, honremos hoy la memoria de los mártires de acuerdo con el gobernador de Illinois Alf Aigdlet que siete años despues despues declaró inocente a los asesinados.

Lancemos una protesta unánime contra todos los enemigos de las libertades y repitamos con voz enérgica las palabras de Aigdlet:

«Los condenados fueron victimas de una maquinacion judicial».

Porque al tener esto presente nuestro cerebro pueda producir la rebelion que es voz de los que luchan por la igualdad social.

Trabajadores intelectuales y manuales no dejes pasar en la inaccion este día símbolo de una era mejor. Hagamos propaganda entre nuestros hermanos de miserias para formar la conciencia ciudadana universal y de un continente a otro, nuestros pensamientos unidos puedan decla-

rarse rebeldes en el 1.º de Mayo día de feriado universal.

Salud Camaradas!

Salud oh, 1.º de Mayo de 1916!

JALTAMERP.

Efeméride proletaria

¡Humildes líneas dedicadas al Partido Obrero Socialista en Taltal, en la fecha en que se conmemora la Fiesta del Trabajo!

Día 1.º de Mayo que marcará nuevos rumbos al proletariado, haciendole comprender que de él depende la felicidad humana, que no es posible viva en pugna con los derechos que la naturaleza, concedió al hombre como rei de lo creado, en que una minoria de hombres astutos y perversos, que aprovechando la inconciencia de los otros, acaparó para sí, la producción de sus fuerzas, que trasformó en capital, para que de este modo le afiansara el predominio, sobre todo lo creado, dictando leyes, donde los unos eran amos feudales, y los otros esclavos, y así el hombre convertido en ser autómata, llevó una vida abyecta que se pierde en las sombras del pasado.

Las jeneraciones han ido evolucionando sobre sus bases, y las naciones registran en su historia, páginas sangrientas donde los oprimidos han sacudido el yugo que gravita sobre ellos, para demostrar al mundo, la igualdad de derechos.

Por esto vemos que una fuerza superior impele a muchos hombres, a levantar del caos en que yacen, a sus hermanos de dolor y miserias; difundiendo en sus cerebros sanos ideales de doctrinas de amor y justicia, que hagan mas llevadera la vida de los obreros de todo el mundo.

Y, esta doctrina del mas puro ideal es el socialismo que hace conscientes a los que se cobijan bajo su estandarte rojo, recibiendo las proyecciones luminosas las multitudes que aspiran a su reivindicacion so-

cial.

La luz se abre paso, y los obreros que pueblan la tierra, de un confin a otro, se estrechan en fraternal abrazo, rememorando el sacrificio de los que cayeran inmolados en Chicago el 1.º de Mayo de 1886 en el gran País de las libertades. En tan magna fecha, y adheriéndonos a tan fausto acontecimiento, debemos hombres y mujeres ayudar o empujar la palanca al carro del progreso, que proyecta las luces de la ciencia y del saber, porque así seremos grandes y poderosos, y habremos hecho una de nuestras mas grandes conquistas de humana felicidad. ¡Salud!

Carlos A. Rima.

Taltal, 1.º de Mayo de 1916.

Himno al 1.º de Mayo

1.ª

Hoy día Primero de Mayo abandonamos las labores, pues los trabajadores guardan su fiesta popular.

2.ª

Vayamos tras la redención por la senda de la unión, y a nuestro esfuerzo titánico se hundirá el burgués tiránico.

3.ª

En este día de placer nuestro grito este ha de ser ¡viva el Primero de Mayo! ¡viva! y ¡viva! se oiga doquier.

4.ª

Los proletarios reunidos aquí, nuestros anhelos mostramos así, y pronto el día dicho vendrá en que lo que ansiamos, sí logrado será. Sí, será; sí será.

* *

En esta fiesta proletaria que con deleite celebramos, la aurora columbramos

de un bello día que ha de llegar.

1.ª

Culto rindamos con fervor al ideal redentor que de su estado misérrimo sacará al pueblo intejérrimo.

3.ª

En este día de placer nuestro grito este ha de ser ¡viva el Primero de Mayo! ¡viva! y ¡viva! se oiga doquier.

4.ª

Vayan envueltas en nuestra canción frases alegres de salutación al día hermoso, que cercano está en el que nuestra aspiración cumplida será. Sí, será; sí será.

Acuerdos de los congresos socialistas sobre el 1.º de Mayo

Para conocimiento de muchos de nuestros compañeros reproducimos los acuerdos de los congresos socialistas de 1889:

Limitación de la jornada de trabajo a un máximo de 8 horas para adultos;

—Prohibición del trabajo de los niños menores de 14 años y reducción de la jornada a 6 horas para los jóvenes de uno y otro sexos de 14 a 18 años;

—Abolición del trabajo de noche exceptuando ciertos ramos de industria cuya naturaleza exige un funcionamiento no interrumpido;

Prohibición del trabajo de la mujer en todas las industrias que afecten con particularidad al ornamento femenino;

—Abolición del trabajo de noche de la mujer y de los obreros menores de 18 años;

—Descanso no interrumpido de 36 horas, por lo menos, cada semana para todos los trabajadores;

—Prohibición de ciertos géneros de industrias y de ciertos siste-

mas de fabricación perjudiciales a la salud de los trabajadores;

—Supresión del trabajo a destajo y por subasta;

—Suspensión del pago en especies o comestibles y de las Cooperativas patronales;

—Suspensión de las Agencias de colocación;

—Vigilancia de todos los talleres y establecimientos incluso la industria doméstica, por medio de inspectores retribuidos por el Estado y elegidos, cuando menos la mitad, por los mismos obreros.

En Europa, están conseguidos la totalidad de estos acuerdos. En Australia se obtuvo mucho antes la jornada de las ocho horas, y en la América del Norte y el Canadá el año 1886, es decir antes de las citas reproducidas,—pero en la América del Sur, hace pocos años han conseguido las ocho horas los trabajadores argentinos, peruanos y uruguayos. En Chile nada, totalmente nada.

Estas citas históricas tienen mucho valor para los trabajadores que todavía desconocen que el día Primero de Mayo tuvo su razón de hacerse universal y que su origen tiene por objeto, las mejoras inmediatas del proletariado.

REPETICION

¿No sería mejor que al llegar cada año este aniversario se reprodujese en los órganos periódicos del socialismo los artículos mismos del año anterior? No faltarían lectores que se llamarían a engaño, pero de hecho y en realidad es lo que sucede, y es también lo que tiene que suceder.

Estoy muy acostumbrado a oír tachar a las publicaciones doctrinales de monótonas. «Siempre dicen lo mismo...», se suele exclamar en reproche de ellas, y así es la verdad.

Así, es, en efecto, la verdad. Los periódicos de doctrina son monótonos, y deben serlo. La

verdad es monótona.

A las jentes se les convence con la repetición, y para aleccionarla lo que mas falta hace es constancia.

Un argumento es tanto mas poderoso cuantas mas veces haya sido empleado, porque asi demuestra que ha sobrevivido a la incredulidad de los que lo oian.

Cuando oigo decir que los socialistas no hacen mas que repetir las mismas razones siempre, replico: «Y los otros, ¿que otra cosa hacen? Y ante todo, ¿se han enterado de esas razones que tantas veces han oido sin pensar en ellas? ¿serio ni una sola vez siquiera?»

El orador rico en ideas fracasa casi siempre en los mítines. A las jentes hai que darlas pocas ideas,

ideas claras, y sobre todo calientes, con calor de entusiasmo. Y luego repetidas mucho y tratar de metérselas en la cabeza con el martillo pison de la repetición constante.

Cuando las jentes se acostumbran a oír una cosa empiezan por no encontrarla estraña y acaban por encontrarla razonable.

«Ese argumento ha sido refutado mil veces» oigo esclamar con frecuencia—y contesto al punto: «No lo habrá oido con mucha eficacia, cuando todavia se emplea». A lo cual me retrucaron una vez: «Es que esos que lo emplean no se han enterado de la refutación». Y yo dije: «Sospecho que los refutadores no se han enterado del argumento que pretenden refutar».

Es lo que pasa. Las mas de las

personas que se meten a querer refutar el socialismo y hablan de que seria la muerte de la libertad individual y que la vuelta a la tiranía y el hundirse la sociedad en lo informe, y otras tonterias por el estilo; las mas de esas personas no se han tomado la molestia de enterarse de lo que el socialismo sea. Y molestia es, en verdad, para ellos el enterarse de eso o de cualquier otra cosa, porque supone un esfuerzo mental.

Hacen, pues, muy bien los propagandistas del socialismo en repetir de continuo un número corto de principios hasta que se lo aprendan los obreros y los no obreros, como los niños se aprenden las respuestas del catecismo.

Miguel de Unamuno.

FLOR DE MAYO

Siempre este dia parece en todas partes un jardin el paseo de la jente obrera.

Donde todo el año las mujeres y los hombres, los viejos y los chiquillos trabajan en las fábricas hoy ya no trabajan allí porque van a buscar el aire puro que no se respira dentro de los talleres.

Hoy todas las obreras se dan un descanso impuesto por el progreso.

Hoy todas, hasta las mas humildes del taller se ven risueñas porque es el dia en que los corazones dicen lo que sienten y ven. Por eso este dia bien merece a mi modesto pensar, decirle Flor de Mayo, porque su aroma fortifica a los que trabajan toda la vida.

Pensemos las obreras y busquemos en nuestros periódicos el valor de este dia Flor florido para los pobres.

Sara Vergara de Roa.

Dia histórico

El Primero de Mayo es el dia en que se dan cita los trabajadores del mundo entero para estrechar su amistad, salvando con el pensamiento, las distancias; en una palabra, las fronteras marcadas por banderas. Es en este dia en el que la clase trabajadora paraliza sus labores en conmemoración de homenaje al movimiento mas grandioso habido en bien del trabajo, imponiendo la jornada de 8 horas. Este movimiento se verificó en Chicago el 1.º de Mayo de 1886.

El Primero de Mayo es cuando los trabajadores se reúnen y secundando en su acción y pensamiento a los obreros de 1886, celebran manifestaciones públicas para pedir me-

joras en la vida social y económica. Nunca pediremos, porque no lo necesitamos, un descanso que pueda llamarse flojedad, nó, pero sí, necesitamos y pedimos que se aliviane el pesado fardo de gabelas con que hasta hoy se nos aflige a la clase proletaria.

Es también para elevar la mas formidable protesta contra todas las tiranías que han creado los hombres para oprimir a sus semejantes.

También es para repetir una vez mas que el trabajo y el capital son los únicos dos factores que dan movimiento al mundo de las industrias, las artes y la ciencia, y que por esto se hace indispensable la realización por un bien entendido acuerdo, de la cordial armonía que la Razon, la Justicia y el Progreso exige.

Es también para llamar la atención del capital al cumplimiento de esto que es su deber, del cual, su

acción hasta el presente, indica se divorcia cada vez mas.

El 1.º de Mayo es un simbolo y esperanza realizable.

Al recordar el movimiento obrero efectuado en Chicago en 1886, también nos regocija recordar a esos miles de obreros, como hombres de carácter dominante quienes ejercen en las jeneraciones una influencia tal que nos impele al deber de recordar su acción con la reverencia que merece toda obra noble y elevada.

Primero de Mayo; sé tú, con tu glorioso antepasado el iman que una a la multitud obrera y preparados como nos corresponde estemos cada vez mas dispuestos a la conquista de nuestro derecho de clase explotada.

Salud al primero de Mayo!

Salud al dia de los trabajadores!

TOBIAS RIVERA I.

Invitamos a todo el pueblo para hoy a las ocho de la noche

— EN LA —

PLAZA PRAT

PARA UNA

GRAN CONFERENCIA SOBRE EL

1.º DE MAYO

QUE DARA

**EL PARTIDO
OBRERO
SOCIALISTA DE CHILE**

EL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA DE CHILE

Es un partido de organizacion económica de la clase obrera.

Por qué? Porque organiza a los obreros de ambos sexos en sociedades gremiales en defensa del trabajo y de la salud.

Por qué es de clase? Porque los obreros chilenos hasta la aparicion del Partido Obrero Socialista, habian vivido explotados por la clase capitalista sin organizacion en sociedades que les permitiera defenderse unidos como hermanos de dolor y de sacrificio.

Por qué acepta la lucha política de clase pobre? Porque los ricos de todas las creencias políticas y relijiosas están organizados en partidos políticos de su clase con diferentes nombres, y hacen labor unidos estrechamente unidos contra todos los pobres.

Cuando los gremios obreros piden mejoras en sus trabajos, los ricos unidos estrechamente unidos, ahogan las peticiones obreras con la fuerza armada. Ahí están las matanzas de jente obrera en cada huelga.

Por esa es que el Partido Obrero Socialista quiere que todos los pobres y explotados de Chile, se asocien en uniones obreras para que unidos estrechamente unidos los pobres, puedan defenderse de los ricos, con todos los de lucha.

Que los pobres y explotados unidos estrechamente unidos, elijan a la representacion pública del Congreso y de los Municipios, hombres conocidos como obreros dignos de la causa de los trabajadores que hagan leyes que sirvan directamente a la jente pobre.

LA UNION OBRERA DEL SALITRE

Por qué ha de marchar unida al Partido Obrero Socialista, la Union Obrera del Salitre? Porque el Partido Obrero Socialista es la vanguardia en la lucha de clases y porque es, el factor de su organizacion;

—Porque la Union Obrera del Salitre, aceptó el PROGRAMA, las aspiraciones totales del Partido Obrero Socialista, esto es: La accion gremial cooperativista y la lucha política de clase pobre y explotada.

Todos los socialistas están obligados a ser miembros de la Union Obrera del Salitre, y todos los de la Union Obrera del Salitre, están obligados a combatir al capital con todas las fórmulas socialistas. No podrán en las luchas políticas votar por ningun candidato de la clase capitalista o por los que hagan pactos políticos con los partidos de la clase patronal.

Mis compañeros de esta rejion han de querer como yo, el mejoramiento total de los pobres, y, al hacer esta declaracion es porque algunos compañeros doctrinariamente no han comprendido el alcance del programa de estas nobles instituciones obreras. A ellos los invito a estudiar con calma nuestros programas sociales y a perseverar desde este día a unir la fuerza obrera.

No os parece compañeros de trabajo que sería criminal que los explotados obreros votarán por sus patronés y siguieran elijiendo sus verdugos?

Unidos estrechamente unidos los pobres de Chile conquistarán sus mejaras sociales.

Convenceos camaradas del salitre que debemos luchar unidos en todas formas.

Salud, pues compañeros y que nuestro eslabon del Partido Obrero Socialista y de la Union Obrera del Salitre, sean la fuerza proletaria que corte las cadenas opresoras en cercanos días.

Victor M. Roa M.

1.º DE MAYO

¡Salud, trabajadores! Oid el canto mio
vosotros los obreros, los hartos de sufrir,
los que arrastrais la vida muriendo de hambre y frio
y al capital tirano rindiendo el albedrio
apenas si gustasteis la dicha del vivir.

En dias no lejanos la clase proletaria
la explotacion inicua sufrió sin protestar;
al yugo resignado, el abatido paria,
dejaba que los ricos, cual hierba parietaria,
cruelles lo esgrimieran y ahogaran sin cesar.

Sin ansias, sin anhelos, cruzaba la existencia,
soportando su miseria como obligada cruz,
sin ver en lontananza de un alba la esplendencia
que, fulgurante y bella rasgara en su conciencia
de su abyeccion las nieblas, llenándolas de luz.

Pero hoy ya a la influencia de nobles ideales
los pobres de la tierra, cansados de sufrir,
luchando contra un mundo de tigres y chacales,
conscientes, valerosos, altivos y leales
a la conquista avanzan de un bello porvenir.

Los siervos de los campos, los siervos de las villas
alzarse majestuosos el mónstruo de oro ve,
y tiemblan los tiranos en sus doradas sillas
al ver que los humildes que estaban de rodillas
rebeldes y soberbios se han puesto ya de pié.

¡De pié! Y el mundo hipócrita, basado en la codicia,
basado en el espolio, basado en el dolor,
podrido en sus cimientos, ya cruje y se desquicia
dando a otro mundo paso de imperen la justicia,
la paz y el altruismo, la dicha y el amor.

Con secular ultraje grabado en la memoria
se aprestan al combate con sed de libertad,
y en la final batalla, tras la final victoria,
han de torcer los parias el curso de la Historia
de un golpe transformando la infecta sociedad.

Y nuestra roja enseña, cual lábaro descuella
en todo el Universo henchida de virtud,
y cual ninguna digna y cual ninguna bella
en este hermoso dia transporta la querella
que al capital formula inmensa multitud.

Ved cual bajo sus pliegues el pueblo se redime;
con ella solamente se reivindicará.
De paz y de altruismo es simbolo sublime;
hoy es consuelo dulce para el que esclavo jime,
¡mañana las heridas del mundo vendará!

¡Salud, amigos míos! En esta fiesta nuestra
que un mundo de esperanzas ofrece al corazon;
que a siervos y oprimidos arroja a la palestra
de union y de conciencia dando gallarda muestra.
¡Hermanos de cadena, salud y redencion!

EDUARDO TORRALVA BECCI.

HAGAN LEER NUESTRO

periódico todas las personas amigas. ¡A todos los pobres les conviene una publicación de clase